

«SOUZ LES ÉTOILES DE CRAÇOVIE» 25ÈME EXPOSITION DE CRÈCHES À MELAY



Du 29 novembre 2025 au 18 janvier 2026, l'exposition de crèches de Melay dévoilera à l'Espace du Pressoir, un magnifique thème autour de « La Pologne et ses crèches de Cracovie, véritables joyaux d'art populaire inscrits au patrimoine culturel immatériel de l'humanité ». Pour célébrer les 25 ans de cette manifestation devenue incontournable, la municipalité et les Amis du Pressoir invitent les visiteurs à un voyage féérique « Sous les étoiles de Cracovie », où traditions, couleurs et architectures fantastiques se rencontrent !



UN VOYAGE AU COEUR DES CRÈCHES DE POLOGNE

Passionné par l'art populaire et les traditions d'Europe centrale, Jean-Marie Légal collectionne depuis de nombreuses années les célèbres crèches polonaises de Cracovie appelées « Jaselka ». En prêtant généreusement ses pièces à Melay, il permet au public de découvrir un patrimoine unique, à mi-chemin entre tradition religieuse, créativité populaire et savoir-faire minutieux. Véritables architectures miniatures fabriquées à la main, ces « Jaselka » plongent les visiteurs dans un univers lumineux et féérique.



UN HOMMAGE À LA PROVENCE ET À ANDRÉ-PIERRE MARCHAND

En complément de ce voyage polonais, l'exposition présente également deux mises en scènes provençales issues de la collection d'André-Pierre Marchand, peintre régional au parcours artistique remarquable. Avant son décès en 2025, il a légué à la commune une collection importante de santons habillés de la grande créatrice Simone Jouglas et du prestigieux atelier Carbonel.

UNE EXCEPTIONNELLE CRÈCHE ANIMÉE DU PORTUGAL

En collaboration avec l'artisane portugaise Adelia Andrade, Alexandra Ribeiro Custodio présente à Melay, pour sa 1ère exposition publique, une crèche traditionnelle du Sud du Portugal. L'occasion pour Adelia de faire vivre à Melay la tradition séculaire de son pays !

Cette crèche, aux détails minutieux, s'inscrit dans l'esprit des grands navigateurs portugais, curieux et ouverts sur le monde.

25 ANS D'ÉMOTIONS COLLECTIVES À MELAY

Derrière cette exposition devenue emblématique, c'est l'histoire d'un village entier : habitants, élus, employés municipaux, bénévoles qui œuvrent depuis un quart de siècle pour émerveiller petits et grands ! L'exposition 2025 sera aussi l'occasion de rendre hommage à Joseph Duclaux, figure marquante de Melay, dont les crèches animées attiraient déjà des milliers de visiteurs dans les années 1970.

INFOS PRATIQUES

RDV du 29 novembre 2025 au 18 janvier 2026 de 14h30 à 18h

Ouverture les week-ends et tous les jours pendant les vacances scolaires.

OUvert les 25 décembre et 1er janvier.

Groupes sur réservation - Mairie : 03 85 84 04 84 contact@mairie-melay.fr